



Consejo de la Sociedad Civil

Martes 22 de mayo de 2018

ACTA N°3

Tabla

1. Asistencia:

Con la asistencia de los siguientes Consejeros se dio inicio a la tercera reunión del año 2018 del Consejo de la Sociedad Civil de Cochilco:

- Willy Kracht, Académico del Departamento de Ingeniería de Minas de la Universidad de Chile y presidente del Consejo.
- Felipe Celedón, Gerente General de Sonami.
- Guillermo Candia, Presidente de la Federación de Sindicatos de Trabajadores de la Minería.
- José Tomás Morel, Gerente de Estudios del Consejo Minero.
- Juan Andrés Orellana, asesor del área de Minería y Metalurgia en Centro de Formación Técnica INACAP.
- María Eliana Arntz, Directora Ejecutiva de Casa de la Paz.
- Sergio Demetrio, en representación de Ricardo Arias, Presidente de la Comisión Minas y Metalurgia del Colegio de Ingenieros de Chile.
- Javier Lecaros, Presidente Ejecutivo de Fundación Minera de Chile; y Pía Suárez, Directora de Relaciones Internacionales de la misma institución.

No asistieron

- Miguel Fernández, Presidente del Sindicato de Supervisores Anglo American Chile.
- Fernando Acosta, Director del Departamento Ingeniería de Minas de la Universidad Andrés Bello.
- Gustavo Tapia, Presidente de la Federación Minera de Chile.
- Enrique Miranda, Gerente General del Instituto de Ingenieros de Minas de Chile.
- Igor Morales, Secretario del Centro de Emprendimiento Integral y Desarrollo.
- Jorge Bravo, Ingeniero de Estudios y Proyectos de Aprimin.

Por parte de Cochilco, asistieron:

- Jorge Cantalloppts, Director de Estudios y Políticas Públicas.
- Eduardo Jiménez, Director de Evaluación de Inversiones y Gestión Estratégica

- Rodrigo Urquiza, Encargado de Asuntos Internacionales
- Luis Maturana, abogado Dirección Jurídica.
- Paula Maldonado, Encargada de Comunicaciones y Secretario Ejecutivo del Consejo.
- Constanza Kutscher y Camila Montes, analistas de la Dirección de Estudios.

2. Temas

- Aprobación acta reunión 3 de abril de 2018.
- Se informa que el consejero del Centro de Formación Técnica Inacap, Francisco Witter, se retirará del Consejo ya que se trasladará a La Serena para asumir como Vicerrector Inacap de dicha ciudad. Quedará como titular por esta organización Juan Andrés Orellana.
- Se invita a los consejeros a asistir a la charla “Desafío del Control de Costos en un Escenario de Mayores Precios del Cobre” que Cochilco dará en la carrera de Ingeniería Civil en Minas de la Universidad Andrés Bello el próximo 30 de mayo.
- Las analistas Constanza Kutscher y Camila Montes presentan el informe “Revisión de conflictos que caracterizan las relaciones con las comunidades locales en zonas mineras”
- Fecha y tema próxima reunión.

3. Presentación

Las analistas Constanza Kutscher y Camila Montes presentaron el informe “Revisión de conflictos que caracterizan las relaciones con las comunidades locales en zonas mineras” que entrega una visión general de los conflictos entre comunidades de zonas mineras y empresas, de manera de reducir el impacto negativo y obtener beneficios de esta relación, a través de la identificación de los riesgos y las oportunidades que caracterizan las prácticas actuales de relación con las comunidades. (Se adjunta informe para su análisis interno)

Felipe Celedón preguntó si este informe representa la postura oficial del Estado respecto al tema ya que lo considera sensible, le preocupa el tono con el que se aborda y pidió enviar a los consejeros el informe antes de hacerlo público.

Jorge Cantallopts respondió que con este documento se busca aportar desde la mirada del rol de Estado, y agregó que no se ha hecho público y que solo se envió a Valor Minero.

María Eliana Arntz hizo dos precisiones al informe respecto a la creación de la Conama y al Convenio 169 de los pueblos indígenas. Señaló que está de acuerdo con las conclusiones pero que faltaría incluir una tercera etapa en el informe es de la transaccionalidad.

Francisco Lecaros expresó su preocupación por los acuerdos no reglados a los que llegan las comunidades con las empresas. Añadió que es importante mirar al país en su conjunto y no solo a la localidad que se vería afectada por un determinado proyecto, sino que el impacto en todo el territorio.

Sergio Demetrio señaló que se observan excesos desde las empresas mineras y las comunidades y que debe haber un tercero estatal que vele por un sano equilibrio.

Candia señaló que el conflicto se genera por un capitalismo salvaje y que es necesario instalar una mirada ética y que se dé un sincero diálogo entre las empresas y la sociedad.

Se aprobó el acta de la reunión del 3 de abril de 2018 y se acordó que la próxima sesión se realizará el martes 19 de junio a la que se invitará a Valor Minero a exponer sobre el proyecto de institucionalidad de diálogo territorial.